

# MINDOC - Dossier

**2008-10-31**

---

**Kleine Zeitung:** Der ORF steht zu Stermann und Grissemann  
**Österreich:** Krach um Kabarettistenduo

**2008-11-01**

---

**Kärntner Tageszeitung:** Dörfler protestiert gegen Grissemann & Stermann

**2008-11-04**

---

**Die Presse:** Kärntner Kampf gegen das Kabarett

**2008-11-05**

---

**Falter:** Darf man über Kärnten Witze machen? Ist Sieg-Heil-Rufen ein Kündigungsgrund?

**Falter:** "Wir haben Kärnten nicht entweiht"

**Kleine Zeitung:** Zu gefährlich: Agentur sagt Kabarett ab

**Kärntner Tageszeitung:** Angst ums Leben: Satire-Duo sagt ab

**Österreich:** Morddrohung: Komiker-Duo sagt Kärnten-Show ab

**2008-11-06**

---

**Kleine Zeitung:** "Mia-san-mia-Mentalität"

**Kleine Zeitung:** Wo bleibt der Aufschrei?

**Kärntner Tageszeitung:** Wirbel um Satire-Duo geht weiter

**Kurier:** Lei locker bleiben

**Österreich:** Kabarett-Absage: Protest und neuer Eklat

**Österreich:** FP will ORF-Verbot für Satiriker-Duo

**Der Standard:** Stermann/Grissemann: Absage regt auf

**2008-11-07**

---

**Format:** Wie tickt Kärnten?

**Kleine Zeitung:** "Ich lehne eine Radikalisierung in jeder Form ab"

**Kleine Zeitung:** Unkultur

**Kärntner Tageszeitung:** Mailath: Entschuldigung von LH Dörfler gefordert

**Kurier:** Absage Kritik am Landeshauptmann

**2008-11-08**

---

**Kleine Zeitung:** Überprüfung gefordert

**2008-11-09**

---

**Kleine Zeitung:** KONTRA: Kunst hört dort auf, wo Pietätlosigkeit beginnt

**Kleine Zeitung (Reg. Völkermarkt):** Kärnten und Klagenfurt sind über die Absage der beiden persiflierenden Satiriker Stermann & Grissemann...

## Der ORF steht zu Stermann und Grissemann

**KLAGENFURT.** Jetzt zeigt sich auch Kärntens Landeshauptmann Gerhard Dörfler empört über die Ausstrahlung von „Willkommen Österreich“ am 23. Oktober. Der Umgang von Dirk Stermann und Christoph Grissemann mit dem Tod Jörg Haiders sei „pietätlos“ gewesen. Der ORF konterte – eine kritische Auseinandersetzung mit der „geradezu kulti-

schen Inszenierung der Emotionen“ in den Tagen nach Haiders Unfall müsse möglich sein. Dem von Dörfler geforderten Auftrittsverbot für die Kabarettisten in der Uni Klagenfurt entgegnete Rektor Heinrich Mayr: „Solange keine strafrechtlich relevanten Inhalte vermittelt werden, greifen wir in die künstlerische Freiheit des Programms nicht ein.“



Grissemann und Stermann (r.) ORF

# Krach um Kabarettistenduo

Christoph Grisseemann (l.) und Dirk Stermann stehen in Kärnten unter Dauerbeschuss.



ORF, foto: press photo

**Kärntens Landeshauptmann fordert in zwei Briefen ORF-Generaldirektor Wrabetz und Uni-Rektor Mayr zum Boykott der Komiker auf.**

**Klagenfurt.** Zum 50.-mal flimmerte am vergangenen Donnerstag *Willkommen Österreich* über die heimischen TV-Bildschirme, und die Jubiläumsfolge sollte zu einer der meist diskutierten im ORF werden. Die Entertainer Dirk Stermann und Christoph Grisseemann zogen in gewohnter Manier über das am häufigsten diskutierte Thema der Vorwoche her. In besagter Folge handelte es sich um den Unfalltod von Jörg Haider. Noch während der Ausstrahlung kam es zu unzähligen Beschwerden von erbosten Zuschauern – auch Morddrohungen waren darunter.

In einem Brief an Generaldirektor Alexander Wrabetz – der ÖSTERREICH vorliegt – brachte Kärntens Landeshauptmann Gerhard Dörfler seinen Unmut über die Persiflage von Haider's Tod zum Ausdruck. Auch in einem ÖSTERREICH-Interview erklärte dieser: „Wenn intellektuell herzlos, arrogant und peinlich bedeutet, dann möchte ich nicht intellektuell sein. Diese Sendung war jämmerlich, denn die beiden Herren haben Jörg Haider nicht einmal gekannt.“ Rechtliche Schritte wird Dörfler gegen „solche Geschmacklosigkeiten“ aber nicht einleiten.

Damit ist die Auseinandersetzung rund um Stermann und Grisseemann aber noch nicht beendet. Im Rahmen der Kabarett-Tage auf



Der Auftritt der Entertainer an der Klagenfurter Uni ist fraglich.

der Klagenfurter Universität stehen die beiden Unterhalter mit ihrem Programm *Die deutsche Kochschau* am 11. Dezember auf dem Programm. „Wer ein echter Kärntner ist, geht da sicher nicht hin“, entfährt es Dörfler. Post von Dörfler be-

kommt deshalb auch Uni-Rektor Heinrich C. Mayr, „die Universität nicht Bühne für menschenunwürdige sowie geschmack- und pietätlose Auftritte zuzulassen“.

**Auftritt wird diskutiert.** Vonseiten der Uni wollte sich gestern niemand zu besagtem Brief äußern. Die Studentenvertretung (ÖH) hat hingegen einen eindeutigen Standpunkt. „Kein einziger Student hat sich bei uns bisher beschwert. Wir werden auf den Plan treten, wenn das passiert“, so ÖH-Vorsitzende Verena Tischler. Aus der Agentur der TV-Stars heißt es, dass nach den eingelangten Morddrohungen über eine mögliche Absage diskutiert wird.

B. Jandl, M. Wrussnig

---

## Dörfler protestiert gegen Grissemann & Stermann

Landeshauptmann Gerhard Dörfler hat beim ORF schriftlich „Empörung und Protest“ gegen die Ausstrahlung der Sendung „Willkommen Österreich“ der beiden Kabarettisten Stermann und Grissemann am 23. 10. deponiert. Der ORF konterte: Eine kritische Auseinandersetzung mit der geradezu kultischen Inszenierung der Emotionen nach Haider's tödlichem Unfall müsse möglich sein.

Gleichzeitig ersuchte Dörfler den Rektor der Universität Klagenfurt, Heinrich Mayr, einen für 11. Dezember angesetz-

ten Auftritt der beiden Kabarettisten zu untersagen.

Gestern Nachmittag kündigte dann das BZÖ Kärnten auch noch an, ab sofort Unterschriften für eine sogenannte Popularbeschwerde beim Bundeskommunikationsssenat (BKS) zu sammeln, „da sich der Großteil der Kärntner Bevölkerung durch das ‚Anti-Kärnten-Programm‘ des ORF beleidigt fühle“ – wie es in einer BZÖ-Aussendung hieß. Nötig sind für eine Beschwerde 120 Unterschriften von Personen, die in einem ORF-Gebühren-Haushalt leben.